

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.787

Cierre. La de los correos, a las doce de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noches

Palma de Mallorca.—Miércoles 31 de Mayo de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

ALREDEDOR DEL VIAJE

El español fuera de España

Esa frontera de los Pirineos, que para la crítica de grandes frases señala el confín de Europa, tiene la virtud de transformar a los españoles. Un paso más allá y el compatriota parece otro. El más iluso se hace práctico. El más volandero y el más fantástico—¿quién será el más fantástico entre nosotros?—el más desencuadrado se convierte en un hombre firme y fijo como un tornillo. Los beneficios y purificaciones que esperaba Sencho al pasar el trópico eran pobres saneamientos que no afectaban a la salud del alma sino al aseo del cuerpo. Cuerpo y alma cambian aquí, al pasar la frontera. ¿Cómo y por qué? ¿Dónde han nacido estas raicillas de buen sentido que todos llevamos dentro sin saberlo y que sólo arraigan, brotan, florecen y fructifican cuando tocan en tierra extraña?—Descontemos la natural y nacional manía de plantar figura. Es difícil resistir a la tentación de presentarse como ciudadano del mundo una vez que se ha logrado salir más allá de las Ventas y de Cuatro Caminos. Quien no perdona esta inconfesada vanidad, no podrá pasar sin sorprenderse por aquellos cafetines del «faubourg» Montmartre donde se habla más español que francés donde se ve a lo mejor caras afeitadas, capes, chaquetas cortas, toreros de escarabajo, bailarines, aventureros, y donde muchos que perdieron aquí toda su vida sin gloria y sin duelo, reclaman allí la indemnización por la pérdida de un minuto.

—Que esto no es Madrid (Ouidado, que aquí no estamos en la Puerta del Sol. Bien se conoce que viene usted de España.

Tipos para el sainete, para la novela picaresca son estos nacionales que creen extranjerizarse en quince días, y sienten la fiebre de actividad de las grandes ciudades, y apresuran el paso y bracean desafortunadamente sin razón y sin objeto. Así van los muchachos junto a la música del regimiento, aunque no lleven armas, ni los llame nadie, ni pueda esperarse nada de su béclico ardor. Aun dejándolos en el sainete, pueden entrar también en un estudio que alguien escribirá algún día sobre nuestro carácter, nuestras virtudes y nuestros defectos.

Pero no se hable de ellos, sino de los que en realidad adquieren al salir de la patria una tensión de las energías durmientes que los induce a la acción personal. Parece que al pasar la frontera se salvan de un vuelo todos los años—largos y miserables años—que llevamos perdidos en luchas políticas y en adversas andanzas y que al sentirse entre otras gentes el español despierta de una pesadilla, y ve las cosas claras, dispuesto a reanudar la vida que merece por su inteligencia y que un mal destino le torció. Nunca se exacerban tanto las facultades críticas como al mirar desde París ó desde Londres lo que podíamos ser y lo que somos. Hay una crisis patriótica que en la aclimatación ha de padecer todo español, y que empieza por las imprescindibles comparaciones y por los inevitables juicios.—Sin salir de casa, nadie sabe como nosotros dónde nos aprieta el zapato, y nadie tiene tanta poca resolución para hacer que no nos apriete. Cualquiera tertulia de café señala los vicios capitales de nuestra política y de nuestras artes, de nuestra administración y de nuestra cocina. Todo está bien pensado y bien criticado y no es raro oír a un portero de cualquier ministerio claverlo del arca de los secretos de antaño, que os dice:

—Aquí todas las personas son muy buenos. Lo malo es la gente!

Mil veces, al ver con cuanto tino juzga de las cosas públicas cualquier pelagatos rural ó urbano, se piensa en la diferencia entre la capacidad individual y la capacidad colectiva, y se busca la razón de que muchos millares de ciudadanos aptos formen un pueblo inepto. Madrid, el eje de esta mal organizada centralización, no hace más que recoger la flor de todas las provincias—ó si queráis la flor y la espina, el cogollo y el desecho;—Madrid se compone de provincianos. El gobierno de Madrid es el que las provincias envían, y a los Consejos, á las Cortes, á los periódicos, á los destinos públicos llegan los que nacieron en todos los rincones de España, y de niños ó de mozos pasaron sus esperanzas por ideas, villas y lugares. Sin embargo, Madrid y las provincias no se entienden. Al pobre Madrid se le echa en cara no sé cuantos olvidos y cuantas ignorancias. En vano es decir: ¡si no existe Madrid! ¡si sois vosotras mismas, las provincias todas, acampadas á orillas del Manzanares!

Y algo semejante ocurre con los que aguzan sus críticas más allá de la frontera. Todos nuestros políticos han paseado un poco por lo menos la acera del «Grande Hotel»; escritores, artistas, fabricantes y comerciantes hacen con fre-

cuencia sus viajes á París, á Londres, á Bruselas y aun algo más. No era absolutamente necesario el viaje de D. Alfonso XIII para establecer una comunicación cordial entre Madrid y las dos grandes metrópolis europeas. Millares de españoles van y vienen anualmente y tienen que sentir esa fiebre de crítica y de actividad que nos hace avivar el seso, frenar la fantasía y enderezar la voluntad por caminos practicables. Si esos españoles resisten el transplante, está bien probado que saben abrirse paso: el mundo entero está lleno de compatriotas nuestros que tienen todavía la misma alma heroica de los grandes conquistadores, aunque hoy la arrastren por las Pampas y por los mostradores americanos ó por las oficinas y los almacenes de París y de Londres. Si vuelven, la fiebre dura días, acaso meses. Pasó el primer desencanto al poner de nuevo los pies en esas calles destartadas; pasa el desencanto de ver las cosas en chico; vuelven á acostumbrarse los ojos en las proporciones antiguas; vuelve á su blando coleccion de hábitos y rutinas la voluntad... Ya está el hombre en su casa; el gallo en su gallinero... Queda sólo un apoyo más firme y más digno de respeto para la crítica oral en la tertulia, una autoridad mayor cada vez que considere necesario ó oportuno decirnos:—Cuando yo estaba en Londres...

Y sobre todo queda la absoluta seguridad de que algo ha entrado en caja dentro de la máquina desquiciada, y una vez para siempre se ha llegado á adquirir, para ejemplo de ilusos y soñadores, el título inapreciable de hombre práctico.

Pero aún así, aun contando con esta otra ilusión y este otro sueño, aunque veamos cuántas adaptaciones infantiles de extraños usos han intentado los pseudo-prácticos, cuántas leyes se escribieron y promulgaron por la impresión de un viaje de recreo, aun contando con la reacción del medio, capaz de acabar con todas las energías adquiridas, felicitémonos de que sea cada día mayor la comunicación. El rey D. Alfonso, pasando la frontera con su corte y su séquito debe parecernos un símbolo.

LUIS BELLO.

Lecturas ligeras

VISTEJO

Se ha expuesto en Berlín la «trains» de corte de la novia del Kronprinz.

Esta exposición atrajo 55.000 visitantes.

El capítulo de frivolidades no lleva trazas de perder en importancia.

X

LEYENDA DEL TABACO

Entre los mahometanos es popular una leyenda sobre el origen del tabaco, en la que puede hallarse una lección de moral, aparte de una exquisita fragancia de poesía.

Mahoma viajaba por el desierto, en un día de invierno, cuando tropezó con una víbora que se hallaba aterida en el suelo. Compadecido de ella, cogióla y se la puso en una manga. Apenas aquel reptil ingrato sintió el calor asomó la cabeza, diciendo:

—Profeta, te quiero morder.

—Dame una razón fundada de esta decisión tuya, y estaré contento.

—Tu pueblo mata siempre al mío; hay guerra entre tu raza y la mía.

—Pero la balanza está ahora entre tú y yo, y está en mi favor, porque acabo de hacerte un bien á tí.

—Y para que no me puedas hacer mal, te morderé.

—No seas ingrata.

—Lo quiero; lo he jurado por Alah, y lo quiero.

Al oír aquel nombre el Profeta no se opuso á la víbora, y se contentó con decirle que le mordiese en nombre de Alah.

La serpiente clavó sus acerados dientes en las manos de Mahoma, y el Profeta, dolorido, tiró á la víbora, aunque sin hacerle ningún daño; ni permitió que los presentes la mataran, pero aplicando los labios á la herida y chupándose el veneno lo escupió al suelo.

De aquella saliva nació la planta del tabaco, que tiene el amargor del veneno y de los dientes de la víbora, mitigado por la dulce saliva del profeta.

Los sports excéntricos y sus víctimas

Un colega, con motivo de la reciente catástrofe de las canoas automóviles hace la siguiente enumeración de víctimas de los sports excéntricos:

La entrada en el puerto de Falmouth de una chalupa de doce metros de largo sin otro tripulante que Newman, quien, procedente de América, había luchado durante 37 días contra vientos y mareas fué un hecho que hizo girar las prensas durante varios días del mes de Agosto de 1902.

Ya en 1878 otro americano, William Andrews, deseando asistir á la Exposición Universal de París, construyó por sí mismo un barco de 6 metros de largo; partió del puerto de Boston el 8 de Ju-

nio, y á los 45 días llegó en un estado lastimoso á Mullion Cove, después de haber pasado fatigas sin cuento. En 1889 repitió la gracia el hombre, mejor dicho, intentó repetirla, pues estuvo un mes siendo juguete de las olas, que, más sensatas que él, le aconsejaron que volviese á Boston, como así lo efectuó en un hermoso vapor que lo recogió.

Y era que el intrépido navegante no había salido en los 30 días de 150 millas más allá del puerto. De nada le sirvió esta lección; tan pronto como puso la planta en tierra americana, supo que otro paisano suyo, por no ser menos, se preparaba también á franquear el Atlántico en un cascarón de nuez, por el estilo del de Andrews. Este que lo supo, desafió á su rival, y, en efecto, salieron á la vez y con el aliciente de un buen premio, 4.000 libras esterlinas y una copa de plata que se entregarían al que primero alcanzase la meta.

Andrew fué poco afortunado con las olas también en esta ocasión, y se vió obligado á pedir pasaje en el «Elbrus», en Amberes.

En tanto, Lawlor, su rival, que había tenido la precaución de construir su lancha con quilla de plomo para asegurar su estabilidad, llegó victorioso al Cabo Lizard.

Tenaces en su capricho, vuelven más tarde á emprender ambos otra extravagante travesía, que dió por resultado la desaparición de Lowlor. Esto ocurría en 1892. En 1901 Andrews decidió hacer una nueva travesía del Océano. Pero esta vez no va solo en su embarcación.

El solitario ha encontrado quien le acompañe: una mujer. Una mujer á la que acababa de unirse. ¡Bonito viaje de novios!

Millares de espectadores asistieron á su partida y saludaron con atronadores vivas á aquellos esposos extravagantes... ¡infelices! no volvieron más.

José Slocum llevó más allá su audacia: dió la vuelta al mundo en una embarcación de encina construida por él.

Salió también de Boston (efectos del mal ejemplo) el 24 de Abril de 1895; tardó nueve días en llegar á Gibraltar, de donde partió para rodear la América del Sur, seguir á la Tierra del Fuego, y en fin, en 27 de Junio de 1898 aboró en el punto de partida. ¡Setecientos noventa días en la espantosa soledad de los mares!

Menos mal que éste no pagó con su piel el capricho, como sus antecesores.

En cambio, si hay que creerle, se vió en inminente peligro de muerte en varias ocasiones, ya atacado por los salvajes del Estrecho de Magallanes, á los que ahuyentó á balazos; ya en las islas Samos, sorprendido por un enorme cetáceo que, al desperanzarse sin duda, dió al traste con la embarcación y el tripulante, que se salvaron milagrosamente.

Sin número de ejemplos análogos podríamos citar, como el velocepeda flotante del inglés John Forrest, el traje flotante del capitán Beyton y otros no menos curiosos, que dan idea clara y precisa de cuanto apuntábamos al principio, ejemplos que han traído consigo catástrofes horribles, sin que la ciencia, el arte ni la industria de navegación hayan ganado nada con ello, y que han servido para aumentar el número de los locos, que no escarmentan en cabeza ajena.

CURTOS CORTOS

Un blanco

Al amanecer avistó la escuadra el puerto enemigo. La batalla, interrumpida la noche antes, había comenzado tenaz y horrible. Allí, en la costa, en la luz pura y en el aire suave del despertar del alba, la artillería dejaba oír, como el continuo tronar de una tempestad distante, su voz siniestra. En la veriente de una montaña, tras del caserío desde donde las baterías enemigas vomitaban fuego, ardía un pinar. Sobre el campo de la lucha una nube grande y lenta, arrastraba hacia lo desconocido, recogido en un solo abrazo, las almas de los muertos.

Cuando el día clareó del todo, el «Formidable» recibió orden de avanzar y hacer fuego á cinco kilómetros. En la torrecilla de proa, junto á la culata del gran cañón de á treinta, cargado ya, Elías Reina, sintió que en el fondo de su corazón lloraba algo triste, nunca olvidado. No era de miedo, no era ni siquiera piedad por los que iban á morir.

Al columbrar aquella noche, á la luz de la luna, la costa enemiga, Reina había comprendido que el drama de sus amores resucitaba cruel como siempre. Allí, en aquel caserío lejano, había encontrado el único amor serio de su vida; allí, en una mañana como aquella, alegre y azul, se habían unido dos almas; allí había sido dichoso; allí, el deber primero y la desgracia después, cortaron su idilio; allí, al pié de aquellas baterías que sembraban en cada proyectil cien muertes, en un rincón de un cementerio de pueblo, lleno de rosas, dormían, hacía tres años, la extranjera amada, y el fruto de aquellos amores, un hijo que él

no conoció, que no pudo besar nunca. En el acorazado nadie conocía aquella historia triste que Reina guardaba en silencio con la delectación morbosa de los dolores muy hondos.

Al salir de «cuarto» aquella noche, y al cruzar por frente á la cámara del comandante, donde las bombillas eléctricas brillaban aún, Reina había sentido impulsos de llamar, de entrar, de referir todas aquellas sus amargas ignoradas.

Había vacilado un momento junto á la puerta. Después, resignado, se había alejado lentamente. El comandante habría achacado aquella historia á cobardía, á miedo. No.

Y ahora el timbre de la torre de combate avisaba «¡atención!»; y las agujas de las cofas indicaban la distancia. No había más remedio. La mole de acero se movió lentamente; la boca maldita, guiada por la mano de Reina, buscaba el blanco.

El estampido del disparo ahogó el tronar de la artillería de la costa. La sacudida de la detonación agitó violentamente el cuerpo de Reina, agarrado á la baranda de la plataforma de mira. Hubo en la cubierta un largo silencio. Allí en el alto de los bosques, muy lejos del caserío, brilló una llama. El tiro había sido largo. Por la tarde, al reanudar el bombardeo, Reina fué relevado del cañón de á treinta. No había acertado en toda la mañana ni un solo blanco. Aquella noche Elías, tendido en la litera de su camarote, se dispuso a dormir.

—Cobardía—dijeron unos.

—Amor propio—dijeron otros.

Y nada más. Conquistadas las baterías, vencido el enemigo, la escuadra se alejaba mar adentro. En grandes sábanas de espuma, los acorazados columpiaban su panza de hierro, salpicada de luces. El viento arrastraba sobre la mar los borbotones de humo de las chimeneas. Lejos, en la costa silenciosa, cada vez más distante, ardían los bosques. Y en los bosques, los nidos.

MIGUEL SARMIENTO.

Por telégrafo

Villaverde ante el cadáver de Silvea.—Pedidos de harina.—Firma del Rey Madrid 30 á las 15

El Presidente del Consejo de Ministros Sr. Villaverde oyó misa ante el cadáver del Sr. Silvea.

Desde Andalucía han comenzado á pedir harinas conforme al arreglo hecho por el ministro de Hacienda y varios harineros.

Se ha enviado á París á la firma del Rey un real decreto nombrando á Sr. Berlanga, vocal de la Junta reformadora del reglamento de alcoholes.

El Viaje del Rey

CAMINO DE PARÍS

Continúan las ovaciones

Madrid 30 á las 15

Desde Burdeos, el tren regio continuó su viaje hacia Angulema á donde llegó á las 7 y 30 minutos de hoy, deteniéndose algunos minutos. La estación estaba llena de personas. Se produjeron las mismas manifestaciones de entusiasmo que en las demás estaciones.

Desde Angulema se dirigió á Poitiers, parándose también algunos minutos.

En esta estación había crecido número de aristócratas y artistas, los cuales han cumplimentado á S. M. D. Alfonso.

Este tuvo frases de agradecimiento para aquellos.

El tren continuó su marcha. En Saint Pierre de Coros, se repitieron las ovaciones; en Ambrais, estación situada cerca de Orleans, D. Alfonso fué saludado en nombre del presidente de la república, por el general Debatisse y por el prefecto del Loiret. Esta recepción se hizo en el mismo coche salón de recepciones. Al asomarse el rey á la ventanilla, las ovaciones no cesaban ni un momento.

Continuó el tren su marcha. Al llegar á la bifurcación de la línea de Orleans y de la Pequeña Cintura esperaba mucho público que aplaudió al rey. En la estación de Ivry, la máquina de la compañía de Orleans fué sustituida por la de la compañía de Cintura. Por esta línea, el tren regio se dirigió

hacia la estación del Bosque de Bolonia.

EN PARÍS

La llegada.—Entusiasmo.—Loubet y D. Alfonso

Madrid 30 á las 17

Paris.—El tren regio llegó á la estación de Cintura á las 2 y 55 minutos.

Dicha estación está situada en la extremidad del Bosque de Bolonia, frente á la estación del metropolitano de la Port Daufine. Media hora antes de llegar el tren, dicha estación fué cerrada, para evitar aglomeraciones.

Cuando el tren entró en agnias, las demostraciones de entusiasmo fueron grandes. Los pañuelos se agitaron, resonaron muchos aplausos y por el aire cruzaban grandes gritos de «Viva Don Alfonso!» «Viva el rey de España!»

El presidente de la república Mr. Loubet estaba esperando en la estación, acompañado de los presidentes de las Cámaras y de los miembros del Gobierno. Había también el gran canciller de la Legión de Honor, el gobernador militar de París, el presidente del Consejo municipal y los prefectos del Sena y de Policía; gran número de personas y otros invitados.

Estos personajes aguardaban al monarca español en un departamento construido exprofeso, el cual estaba adornado con plantas y tapizado con los colores nacionales de España. También por las paredes sobre el raso rojo, se destacaban los escudos y banderas españoles y francesas.

S. M. D. Alfonso XIII saltó y dirigiéndose á Mr. Loubet le dió un fuerte apretón de manos. El presidente de la república contestó con otros efusivos apretones.

La muchedumbre que había en el bosque de Bolonia prorrumpió en estruendosas ovaciones.

Seguidamente verificáronse las presentaciones. Desde el Mont Valerien, la batería hizo una salva de cien cañonazos y la música de la guardia municipal tocó la marcha real española y la Marsellesa.

La impresión en el público.—Telegrama de M. Loubet

Madrid 30 á las 23

Paris.—Cuando el rey se presentó ante el público, la impresión que produjo fué de verdadero entusiasmo. No puede describirse la impresión que produjo; puede decirse, sin embargo, que fué tan halagadora que el monarca se conquistó de repente las simpatías del pueblo francés.

Así que Mr. Loubet hubo recibido á D. Alfonso en la estación, regocijádísimo telegrafió á la Reina Cristina, dándole cuenta del entusiasmo cómo se había recibido á su hijo. Añadió en su despacho que le había causado gran alborozo el conocerle, estimando que se habían reforzado los vínculos de amistad que unían á España y Francia.

De la estación al Palacio

S. M. salió de la estación, su biendo en una carretela á la grand Doumont. Desde allí, seguido de su séquito, se dirigió al palacio Quai d'Orsay, que es en donde ha de residir mientras permanezca en París.

En el mismo carruaje del rey iba el presidente de la república, el cortejo formaba detrás de dicho coche.

Toda la ruta estaba llena de gente siendo grandes las muestras de entusiasmo que el pueblo francés dispensó al monarca español.

Los dos escuadrones de coraceros precedidos de batidores y del estandarte, que formaban la escolta, eran impotentes para detener la multitud que seguía el cortejo.

Desde la avenida del Bosque de Bolonia, el cortejo tomó la avenida de los campos Eliseos, plaza y puente de la Concordia, hasta el referido Palacio.

Toda la carrera estaba cubierta por fuerza de infantería y caballería.

Al llegar al palacio, al pie de éste estaban esperando las notabilidades de la colonia española, que le dispensaron un entusiasta recibimiento.

Los alrededores del Quai d'Orsay estaban atestados.

Mr. Loubet y su escolta, después que hubieron dejado al monarca, se retiraron.

D. Alfonso en el Eliseo

Madrid 30 á las 23

Pocos momentos después de llegar al Quai d'Orsay, D. Alfonso salió de nuevo, acompañado del ministro de estado Sr. Villaurrutia, del duque de Sotomayor, del Embajador español Sr. León y Castillo y demás cortejo, dirigiéndose al palacio del Eliseo, residencia del Presidente de la República, para devolver la visita á Mr. Loubet.

Durante el paso de S. M. por las calles recibió grandes ovaciones.

Los franceses, para demostrar su entusiasmo, tarareaban canciones españolas.

Después de efectuar la visita, D. Alfonso volvió al palacio del Quai d'Orsay.

Banquete

A las siete de la noche, en el Eliseo se celebró una gran comida oficial la que estuvo animadísima.

D. Alfonso expresó su admiración por París: dijo que estaba encantado.

Durante la comida reinó gran entusiasmo.

Condecoraciones

Madrid 30 á las 24

Paris.—El presidente de la república Mr. Loubet ha condecorado al ministro de Estado señor Villaurrutia, al duque de Sotomayor, y al duque de Santo Mauro. También ha condecorado al general Bazcarán y á varios coroneles.

Los brindis

Madrid 30 á las 24

Paris.—Ha terminado el banquete de gala en el Eliseo.

Mr. Loubet y D. Alfonso han brindado por el presente y el porvenir de ambas naciones.

Al banquete asistieron el cortejo del rey, los ministros franceses y los diplomáticos.

De visita.—Una opinión

Madrid 30 á las 0'30

Paris.—D. Alfonso ha enviado á uno de sus ayudantes á dejar tarjeta en el Congreso y en el Senado.

«Le Journal des Debats» en un artículo, dice que D. Alfonso encontrará en Francia una simpatía franca y cordial, la cual va unida á su persona y á su país.

Palabras de D. Alfonso

Madrid 30 á las 2

Paris.—El rey en las conversaciones que ha tenido, admiró la belleza de París. Ha pronunciado frases de cariño para los parisienses.

Ha dirigido frases á las señoras, admirando sus grandes toilettes.

También dirigió frases de elogio por la corrección con que han formado las tropas.

Son estas palabras, también del monarca:

—El pueblo parisiense me ha recibido mejor que en mi país, á pesar de ser yo el niño mimado de España.

Felicitación.—A descansar

Madrid 31 á las 2'30

Paris.—S. M. el Rey ha felicitado á los artistas que en su obsequio han trabajado en la función que se dió en el Eliseo.

D. Alfonso, se ha retirado á descansar en el palacio de Negocios Extranjeros, á las doce y cuarto de esta noche.

FABRA

BronQUITIS, el remedio más radical con el uso de las Pastillas Morelló.

ALCANCE DE LA NOCHE

Ecos de todas partes

Cosecha perdida

Castellón.—Los efectos de la helada en la cosecha de las naranjas se van conociendo y parece que se prepara un verano de miseria completa. Puede calcularse que la provincia ha perdido quince millones de pesetas.

Como caso curioso se cita el de un título muy conocido en Madrid que tiene en Burriana 250 hectáreas de tierra de naranja, finca que tendrá un valor de 500.000 pesetas y que rentando, como término medio, 50.000 anuales, este año sólo ha producido 245 pesetas.

Un 50 por 100 de los productores ha perdido en su totalidad el fruto y los gastos de arrancarlo y tirarlo al río, y otros no han sacado ni el importe de los abonos empleados.

Tumulto en una iglesia

De Calatayud comunican que en la iglesia de San Pedro se produjo un gran escándalo al atacar un predicador á la prensa anticatólica con frases tan duras que hizo los señalan muchos de los asistentes.

El tumulto, en el que fueron pisoteadas algunas mujeres por la precipitación en buscar la salida de otras muchas, originó la intervención de la guardia civil, que restableció el orden.

Sociedades que se disuelven

En Barcelona ha habido racha de disolución de Sociedades. Se ha disuelto la llamada «Bienvenida de Curtidores», por falta de recursos. La «Federación de Sociedades Metalúrgicas», domiciliada en la calle de Abaixadors, ha acordado disolverse también. Ambas eran anarquistas y se constituyeron al cerrarse el local llamado de «Estudios sociales», de la calle de la Riera.

La lamentablemente conocida sociedad «Progrés Autonomista» se reunirá mañana en junta general para acordar su disolución, con el fin de eludir su responsabilidad con motivo de la tributación por industrial.

En busca de trabajo

Málaga.—Los redactores de la prensa local han visitado á las familias de los emigrantes que embarcarán en el vapor francés *Aquitaine* para el Brasil.

Forman un confuso montón revuelto con las mercancías depositadas en los muelles.

Traen consigo más de cien niños menores de seis años, muchos de ellos descalzos.

Esta multitud interrumpe las operaciones del puerto, siendo un verdadero milagro el que á cada momento no ocurran desgracias.

Algunos emigrantes, los más afortunados puede decirse, comen sopa, que calientan con trozos de madera cogidos al azar, encendiendo hogueras en las proximidades de boyeces de alcohol, sacos de arroz, cajas de pasas, etc.

Los periodistas hablaron con varios emigrantes, que explicaron el motivo porque abandonan la patria, anunciándoles la llegada de nuevos emigrantes.

El teatro inglés en decadencia

El teatro inglés carece hoy casi por completo de obras notables debidas á autores del país. Se representan multitud de reproducciones traducidas del alemán, del francés, etc., ó procedentes de los Estados Unidos, pero es muy raro que se estrene un drama ó una comedia de autor inglés, que sean dignos de fijar seriamente la atención. En vista de ello, los directores de los teatros han vuelto á poner en escena las obras de Shakespeare, y tanto es así, que actualmente son cinco los de Londres en los cuales se representa á un tiempo la tragedia *Hamlet*, príncipe de Dinamarca.

Y es tanta la afición á llevar á la escena esta obra ó algo que con la misma se relacione, que hasta en los programas de las funciones que se dan en el *Music-halls* figuran parodias de *Hamlet*. El público empieza á cansarse de las trivialidades llamadas «comedias musicales», y los directores no cuentan con otras composiciones para llenar el vacío que al retirar aquellas quedaría en el programa.

Sir Enrique Irving, el veterano actor inglés, representa cada noche, con su teatro lleno de espectadores, la obra *Beckett*, de lord Sennyson, ya difunto. El hijo de dicho artista, B. Irving, interpreta el papel de Hamlet en el teatro de Strand, presentando al príncipe de Dinamarca como un hombre de cruel dardo salvaje, con un barniz de civilización.

Todos los actores entienden que les es necesario dar al papel de Hamlet un carácter distinto. Los hay que han tratado de presentar al príncipe como un loco, pero estaba reservado á los «*Music-halls*» tratarlo como idiota. Por lo general, se le representa como un ser más salvaje.

En la prensa se sostienen ahora discusiones sobre el carácter de Hamlet y se ha invitado á autores y cómicos á que den á conocer sus opiniones en los periódicos.

Entre tanto, los norteamericanos han arrendado en Londres tres teatros, los alemanes uno, los holandeses otro, y se anuncia que la Rejane y Sarah Bernhardt trabajarán durante el otoño próximo en dos teatros londinenses.

Si en el mundo teatral inglés continúan las cosas como ahora, dentro de poco no habrá teatros ingleses en Londres; todos quedarán transformados en «*Music-halls*», ó serán arrendados por compañías extranjeras.

PEDID EL VINO ADROIT YMBERT

ANEMIA,

Hemoglobina líquida Doctor Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Buñil, S. en C. Campo Sagrado, Barcelona.

Almacenes S. José

BRONDO 7, 9 y 11—Borne 118

Recibidas las Novedades para Señora

Pañería, Sastrería y Camisería

¿VERMHOUT SERRANO?

El mejor de todos

Se vende en todos los establecimientos

Nuestra información

De caza

Se ha dirigido á los gobernadores civiles, por el ministerio de Agricultura y Obras públicas, la siguiente circular relativa á las infracciones de la ley de caza:

«Noticioso este ministerio de las infracciones de la ley de caza que en algunos puntos se cometen, muy especialmente en las costas, con motivo de la entrada de las codornices, en las que se hace tan grande mortalidad que muchas de ellas no llegan al interior de la Península, y las que entran son cazadas con redes y otros artefactos, impidiendo así la procreación de tan preciadas aves: Su Majestad el Rey (que Dios guarde) ha tenido á bien disponer se significase á vuestra señoría la necesidad y conveniencia de que, por cuantos medios legales puede emplear con sus agentes y subordinados encargados de hacer cumplir los importantes preceptos de la ley de caza, sean perseguidos con todo rigor los infractores de los mismos, y muy especialmente en el interesante particular de que se trata, contribuyendo de tal suerte á defender, como es debido, los intereses de uno de los principales venenos de riqueza del país.»

En la Audiencia

Señalamientos

El viernes próximo 2 de Junio, á las diez y media tendrá lugar en la sala de esta Audiencia provincial, la vista, en juicio oral y público de la causa seguida en el Juzgado de instrucción de la Lonja contra Bernardo Frau, Juan Company y Antonio Morey por delito de daños.

Representará el ministerio público el teniente fiscal señor Quintana y la defensa de los procesados correrá á cargo de los señores Lliteras y Mas.

Captura de un ladrón

El 14 del actual se comió un robo en una casita de campo del término de Pollensa, consistente en trigo y otros efectos.

Desde aquella fecha el presunto ladrón, que se llama Ignacio Rotger Vila (a) Brandis, de 43 años de edad, andaba fugitivo por los campos y montes de esta isla.

Distintas veces había sido visto por trabajadores del campo, logrando siempre escapar de la persecución de la guardia civil que practicaba continuas pesquisas para lograr su captura.

El comandante del puesto de Pollensa tuvo noticia de que el presunto ladrón se hallaba en terrenos del predio *Son Rotger*, del término de Alcúdia, emprendiendo su persecución ayudado por tres guardias. El fugitivo viéndose perseguido salió de *Son Rotger* hacia *Can Seguí* del mismo término. Dicho comandante recibió la ayuda de una pareja del puesto de La Puebla y otra de Alcúdia y toda la fuerza por parejas y por distintos senderos avanzó hacia *Son Rotger* inspeccionando minuciosamente aquellos campos.

Las pesquisas dieron excelente resultado, lográndose al fin la captura del referido Ignacio Rotger Vila, el cual confeso de su delito fué puesto á disposición del Juzgado de instrucción del partido de Inca.

De agricultura

Por el ministerio del ramo se ha dictado un Real decreto cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º Las Diputaciones, Ayuntamientos, Cámaras agrícolas y en general las Asociaciones y Empresas de carácter esencialmente agrario, así como los particulares que posean ó establezcan Granjas agrícolas, en cuya explotación se sigan los procedimientos modernos de cultivo, utilizando las máquinas más perfeccionadas, empleando abonos químicos, llevando sus libros de contabilidad con arreglo á lo que la ciencia agronómica enseña y, en general, que sigan los adelantos y progresos por ellos un beneficio ó ganancia demostrada y fácilmente apreciable, podrán optar:

a) A una subvención anual por hectárea, variable según la clase de cultivo y capital de explotación invertido, te-

Palidez, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, se curan rápidamente con la

Esta mañana, como ayer, el Alcalde no ha acudido á su despacho, por estar ligeramente indispuerto.

La firma se la ha hecho traer á su casa.

La sesión de esta noche, estará presidida por el segundo teniente de alcalde Sr. Fuset.

Instrucción Pública

Exámenes

Para los días 2 y 3, á las ocho y media de la mañana, están anunciados en el Instituto General y Técnico los exámenes de ingreso.

Tribunales

Los tribunales que deben examinar á los alumnos no oficiales son los siguientes:

Ingreso.—D. Benjamín del Riego, don Sebastián Font y D. Germán Martínez. Primer año.—Lengua Castellana.—D. Majín Verdagué, D. José Sánchez y D. Sebastián Font. Geografía General y de Europa.—Don Juan Llopis, D. José Sánchez y D. Sebastián Font.

Nociones de Aritmética y Geometría.—D. Antonio Mestres, D. Benjamín del Riego y D. Pedro Estelrich.

Religión Primer curso.—D. Magín Verdagué, D. Juan Llopis y D. Pedro Martí.

Caligrafía.—D. Benjamín del Riego, D. Ramón Serra y D. Ricardo Ankerman.

2.º año.—Latín primer curso.—Don Magín Verdagué, D. José Sánchez y D. Sebastián Font.

Geografía especial de España.—Don Juan Llopis, D. José Sánchez y D. Sebastián Font.

Nociones de Aritmética.—D. Antonio Mestres, D. Benjamín del Riego y don José Fuset.

Religión 2.º curso.—D. Magín Verdagué, D. Juan Llopis y D. Pedro Martí.

Francés primer curso.—D. Magín Verdagué, D. Juan Llopis y D. José Sánchez.

Historia de España.—D. Juan Llopis, D. José Sánchez y D. Sebastián Font.

Geometría.—D. Antonio Mestres, don Benjamín del Riego y D. José Fuset.

Religión tercer curso.—D. Magín Verdagué, D. Juan Llopis y don Pedro Martí.

4.º año.—Preceptiva, Literaria y Composición.—D. Magín Verdagué, don Juan Llopis y D. Sebastián Font.

Francés 2.º curso.—D. Magín Verdagué, D. Juan Llopis y D. José Sánchez.

Historia Universal.—D. Juan Llopis, D. José Sánchez y D. Sebastián Font.

Algebra y Trigonometría.—D. Antonio Mestres, D. Benjamín del Riego y D. Pedro Estelrich.

Dibujo primer curso.—D. Benjamín del Riego, D. Ramón Serra y D. Ricardo Ankerman.

5.º año.—Psicología y Lógica.—Don Magín Verdagué, D. José Sánchez y D. Sebastián Font.

Historia de la Literatura.—D. Magín Verdagué, D. Juan Llopis y D. José Sánchez.

Física.—D. Benjamín del Riego, don Pedro Estelrich y D. José Fuset.

Fisiología é Higiene.—D. Antonio Mestres, D. José Fuset y D. Pedro Estelrich.

Dibujo 2.º curso.—D. Magín Verdagué, D. Ramón Serra y D. Ricardo Ankerman.

6.º año.—Ética y rudimentos de Derecho.—D. Magín Verdagué, D. José Sánchez y D. Sebastián Font.

Historia Natural.—D. Antonio Mestres, D. Pedro Estelrich y D. José Fuset.

Agricultura y Mecánica Agrícola.—D. Benjamín del Riego, D. Pedro Estelrich y D. José Fuset.

Química.—D. Antonio Mestre, D. Pedro Estelrich y D. José Fuset.

Caminos vecinales

La Gaceta publica una Real orden aprobando con carácter provisional el reglamento para la aplicación de la ley de caminos vecinales.

Dicho reglamento consta de 160 artículos que tratan de las siguientes materias:

Organización de las Juntas provinciales.

Formación del plan de caminos vecinales.

Planes anuales de obras.

Proyectos de caminos vecinales.

Construcción de los caminos.

Recepción y liquidación de las obras.

Conservación y reparación.

Subvenciones.

Prestación personal en la construcción.

Disposiciones de contabilidad; y Disposiciones transitorias.

También se insertan varios modelos que se han de acompañar á los proyectos.

Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas.

Secretario del Ayuntamiento de Sarriá (Barcelona). Sueldo anual 3.000 pesetas, corriendo á cargo del Ayuntamiento el descuento por razón de utilidades. Los solicitantes han de comprender el catalán y han de haber desempeñado durante cinco años, por lo menos, otras secretarías de Ayuntamiento, con buena nota de cumplimiento y honradez. Solicitudes hasta el 15 de Junio.

Idem del Ayuntamiento de Vilgrasa (Lérida). Sueldo anual 900 pesetas. Solicitudes, hasta el 25 de Junio.

Guarda municipal de Santoyo (Palencia). Sueldo anual 400 pesetas. Solicitudes, hasta el 7 de Junio.

Idem municipal jurado de á pie del distrito de Vilanova de Segria (Lérida). Solicitudes hasta el 3 de Junio.

Médico titular de San Justo (Deven)

(Barcelona). Sueldo anual 100 pesetas. Solicitudes hasta el 25 de Junio.

Cátedra de Mecánica general y aplicada de la Escuela superior de Industrias de Vigo, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas y demás ventajas que le concede la ley. Correspondiendo esta vacante al segundo turno de concurso, sólo podrán tomar parte en él los profesores auxiliares ó ayudantes numerarios de las Escuelas industriales que lleven cinco años de servicios ó que tengan derechos adquiridos. Los aspirantes dirigirán sus instancias al ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, hasta el día 22 de Julio, por conducto y por informe de sus respectivos jefes, y acompañando los justificantes de sus méritos y servicios.

Detención de un anarquista

Por telegrama de nuestro correspondiente se enteraron los lectores de este diario que en Mahón había sido detenido un joven por creerle anarquista.

Esta mañana dicho presunto anarquista ha llegado á Palma en el vapor correo de Mahón *Isla de Menorca*, custodiado por una pareja de la Guardia civil y un inspector de policía que pasó á Mahón desde Barcelona, con el único objeto de proceder á la detención de dicho joven.

De la información que hemos recogido resulta que este individuo, que creíase es anarquista, hacia más de un mes que se encontraba en Mahón. Nadie había reparado en el mismo, puesto que su conducta era intachable y no se le veía mucho en público.

El lunes llegó á aquella ciudad el citado inspector de policía de Barcelona y al enterarse el público de que se había efectuado la detención empezó á circular la noticia de que en Mahón se encontraba un anarquista.

Dícese que está complicado en el atentado cometido en la calle de Fernán de la ciudad condal, cuyo hecho ocurrió hace algún tiempo y personas que lo presenciaron lo recuerdan con horror.

Fué conducido á bordo del vapor *Isla de Menorca* convenientemente maniataado y ello fué causa para que muchos curiosos pasaran al muelle para ver al anarquista.

Según nos dice un tripulante del referido vapor, dicho joven ha efectuado el viaje apareciendo muy tranquilo, sin preocuparse gran cosa de las consecuencias que podrá sobrevenir.

Ha sido encerrado en la cárcel de este Partido donde permanecerá hasta mañana que saldrá para Barcelona á bordo del vapor correo *Lutia*, en cuya ciudad el inspector de policía hará entrega del detenido á los tribunales.

Hoy el inspector citado ha estado en el Gobierno civil dando cuenta de su comisión al Sr. Gobernador.

Religiosas

Santoral

Para hoy.—Santa Petronila y San Crescencio.

Para mañana.—La Ascensión del Señor, Nuestra Señora de la Luz y San Inigo.

Mañana terminarán en Santa Clara, dedicadas á la Ascensión del Señor.

A las siete exposición, á las diez y media misa mayor con sermón por el P. Xerxavius, S. J. A las doce Hora Canónica y al anochecer rosario, meditación, estación y reserva.

Cuarenta Horas

Mañana, á las doce, en todas las iglesias de esta capital se celebrará la devoción de la Hora Canónica con gran solemnidad.

A la Purísima

En las iglesias que se citan se celebrarán mañana fiestas dedicadas á la Purísima.

En Santa Eulalia á las nueve y tres cuartos Horas menores, exposición del Santísimo, Misa mayor solemne con sermón; por la tarde á las seis se continuará el Septenario del Santo Cristo, y por la noche se concluirá el Mes de Mayo con exposición y sermón que dirá el R. P. Andrés Servera, Pbro., el Te Deum y la reserva de S. D. M., siendo costeada esta función por las maestras de las escuelas nocturnas y gratuitas.

En San Juan, á las siete misa de Comunión general, y las diez y media Misa mayor cantada por la capilla de Santa Cecilia, filipense.

En San Francisco, á las siete y media misa de Comunión general, á las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Pedro B. Nadal.

En San Cayetano, á las siete misa de Comunión general para los Asociados á la Corte de María.

En la Concepción (Arrabal), á las diez Tercia y Misa mayor, cantándose la de Angeles por el coro y el pueblo y predicará el R. D. José Auba, Pbro.; por la tarde se hará un ejercicio con plática.

Fiesta

En la Merced se celebrará mañana fiesta al Santo Cristo.

A las diez terciar y acto seguido misa mayor con sermón por el P. Fr. Felipe Magrazo, mercenario.

A las siete y media de la tarde se cantará la Corona del Santo Cristo con acompañamiento de órgano.

Septenarios

En Santa Cruz mañana continuará el septenario dedicado al Santo Cristo con sermón por el P. López, filipense.

En el Socorro también continuará el dedicado á Nuestra Señora de los Desamparados con sermón por el P. Eusebio Garrido.

Quincenario

En la Anunciación (Hospital) al anochecer, séptimo día de Quincenario en honor de la Sangre Preciosísima de Jesucristo con sermón á cargo del R. Padre Jaime Rosselló de los SS. CC.

Al Sagrado Corazón de Jesús

En las iglesias que se expresan mañana empezará el ejercicio del mes de Junio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

En Santa Eulalia, á las seis y media.

En Santa Cruz, á las cinco y media á las siete y media, mañana y al anochecer.

En San Jaime, á las ocho de la mañana.

En San Miguel, á las cinco y media mañana.

En San Nicolás, á las siete y media y los domingos y fiestas á las siete y media.

En San Felipe Neri, á las siete y media, con exposición.

En San Juan, á las siete, mañana.

En la Misión, á las siete, mañana.

En la Merced, á las seis, mañana.

En el Socorro, á las ocho, mañana al anochecer con solemnidad.

En San Cayetano, al anochecer.

En San Francisco, á las cinco y media mañana con exposición.

En Montesión, á las cinco y media mañana en el altar del Sagrado Corazón y al anochecer con exposición, intercesión de música y cánticos. Los dominicos y viernes habrá sermón predicarán los P. P. de la Compañía de Jesús.

Notas del Carnet

En el vapor *Belver* ayer tarde, á las seis y media, salieron para Barcelona, D. Antonio Amorós, D. Mateo Zafra, D. Salvador Galmés, D. Guillermo Ver, D. Fausto Morell, Mr. Sams Anna Kayson, D. José y D. J. Dajés, D.ª Concha Bracons, D. Pedro Suribas, D. Juan Carreras, D. Antonio Ferrer, D. Gabriel Alomar, D. Ramon Montis, D. José Argelet, D. Guillerm Marcel, D. Jaime Vicens, D. Mariá daguer, D. Mateo Flaquer, D. Magín Estelrich, D. Pablo Cortés, D. M. Ferrá, D.ª Rafaela Pastor, D. B. Palmer, D. José Palomino, D. B. Lopez, D. José González, D. G. Arguades, D. Esteban Trigo, D. Ventura y D. Bartolomé Radó.

De Mahón han llegado esta mañana el *Isla de Menorca*, D. Nicolás Llorens, D. Francisco Gomila, D. José Llorens, D. Joaquín Bracons, D. M. Alós, D. Francisco Rodón, D. Juan D. Pedro Martínez, D. Alfonso Salda, D. Juan Arévalo, D. Lorenzo Vilatorre, Pedro Conde y D.ª Camila Román.

Esta mañana han salido para Valencia y Madrid D. José Sampil Ripoll, D. Joaquín Gomila los cuales van á tomar un viaje de recreo.

Militares

Destacamento

En el vaporcito *Cabrera*, mañana partirá para la isla del mismo nombre, destacamento de 20 soldados y un capitán para relevar á la guarnición de aquella plaza.

El destacamento relevado llegará viernes en el mismo vapor.

Exámenes

Esta mañana han llegado de Mahón al *Isla de Menorca*, un cabo y un dado que vienen á examinarse para ingresar en el Instituto de la Guardia civil.

Revista

La revista de Comisario del primer mes de Junio la pasarán el día 10 de los cuerpos é institutos de guarnición esta Isla, como igualmente los señores jefes y oficiales de reemplazo, excedentes y retirados de guerra en la Secretaría de este Gobierno.

Anuario

Este Anuario contiene datos muy interesantes.

En el Estado Mayor general ha sido, durante el año último, la baja de teniente general y dos generales de gada, quedando ya sólo un excedente de dos de los primeros y 11 de los segundos.

En Infantería, á pesar de que por virtud de las últimas reformas se aumentó en 23 la cifra de tenientes coroneles, 86 la de capitanes, como se ha disminuido en 54 la de comandantes, en 22 de primeros tenientes y en 93 la de segundos, resulta una baja total de 17 jefes y oficiales.

En Caballería es de 44, en Artillería, de cuatro, en Ingenieros el aumento de seis. En los demás Cuerpos el movimiento de alta y baja es casi nulo y resulta en su conjunto una disminución de 369, entre generales, jefes y oficiales.

Los Cuerpos auxiliares presentan una baja de 53 jefes y oficiales.

Y las escalas de reserva retribuidas se han reducido en nueve generales (tres de división y seis de brigada) y 150 jefes y oficiales.

En resumen: el Anuario de 1906 tiene 561 nombres menos que el anterior; es decir, que el Estado Mayor general y la oficialidad del Ejército han disminuido en esa cifra.

La totalidad del personal existente en la que sigue:

y oficiales de activo y 245 de la reserva; total, 784.

Disposición

De real orden se ha dispuesto que se acompañe siempre el vendi a las remesas de alcohol que se efectúan con destino a los hospitales, a cuyo efecto el Laboratorio Central de medicamentos de Sanidad Militar deberá constituirse como un almacén, a los efectos del capítulo 11 del reglamento, y recabar de la Administración de Hacienda de esta provincia la apertura de cuenta corriente y la entrega de talonarios de vendis, para documentar las remesas que tenga que efectuar de dicho líquido.

Marítimas

Entradas. Esta mañana han fondeado en nuestro puerto, el laúd Catalina, de Torrevieja y el vapor correo Isla de Menorca, de Mahón.

Salidas

A las doce de esta tarde ha salido para Ibiza y Valencia, el vapor correo Balear.

Despachadas

A las tres de esta tarde han quedado despachados el vapor Cabo Oropesa, para Barcelona y el jabeque Corazón de Jesús, para Sevilla.

Varias noticias

Mañana llegará de Barcelona, el vapor correo Miramar que saldrá por la tarde para Argel.

De Ibiza llegará mañana, el vapor correo Lulio que saldrá a las seis y media de la tarde para Barcelona.

Mañana a las seis y media saldrá para Mahón, el vapor Isla de Menorca.

Está descargando lingotes de hierro el vapor español Cabo Oropesa y de carbón mineral, el vapor inglés Diamond.

El crucero Cardenal Cisneros, en las últimas pruebas, efectuadas en el Ferrol, ha derrollado una velocidad máxima de 17.5 millas.

El yate Vesit que estuvo hace algún tiempo fondeado en nuestro puerto, ha llegado a Málaga.

Ha naufragado en el mar del Norte el vapor Iriarte.

Ha salido de Barcelona con rumbo a Génova, el vapor correo Isla de León, de la Compañía Trasatlántica.

terrenos silvestres y se convirtieran en tierras de sembrado, que dieran trigo, cereales y legumbres en cantidad suficiente para nuestra subsistencia de todo el año y si posible fuera en mayor cantidad, para que luego fueran exportados como sobrantes e innecesarios para nuestra alimentación cotidiana. Bello ideal a que aspiran alcanzar en plazo breve los agricultores, los comerciantes e industriales de las modernas poblaciones con sus productos y elaboraciones!

Mientras el Gobierno no se preocupe algo más en fomentar la agricultura y las industrias y en hacer que desaparezcan los millones de hectáreas de terrenos que aun existen como campos silvestres y abandonados a la propia naturaleza y de la mano del hombre inteligente y de iniciativas propias puede convertirse en fértiles tierras de sembrado, castigando aquellos con tributos honorosos y librando a éstos de toda tributación por espacio de 25 años; mientras no libre igualmente de toda contribución al pequeño colono e industrial que cria unas docenas de cerdos, vacas, cabras, ovejas y demás animales domésticos con la obligación de destinar anualmente un número determinado de ellos al abastecimiento público y a un precio fijado previamente; mientras, en fin, no favorezca en algo palpable al agricultor que con menor cantidad de tierras sepa sacar de las mismas mayores rendimientos en granos y cereales con el deber ineludible también de destinar una parte determinada de ellos a la venta pública y a una cuota señalada, seguiremos por el camino del retroceso y con precios elevados para toda clase de alimentos y por ende con esa vida raquítica y anémica por falta de ración alimenticia, y, naturalmente, impotentes para las grandes labores del cultivo y de la producción que implican mayores resistencias musculares, y candidatos para el desarrollo de las enfermedades que llevan por estigma la extrema manifestación de la debilidad orgánica.

De Teatros

Principal

La Empresa de este teatro ha recibido hoy y nos ha facilitado el siguiente telegrama:

«Madrid 30 a las 21.—Ultimado contrato Teresa Mariani doce funciones de butar 21 Junio. Representante.»

No dudamos que al igual que nosotros, causará agradable impresión al público tan fausta noticia.

Después de haber aplaudido a la Vitaliani, la Iggus y a la Farina era el deseo de todos poder juzgar a la célebre y bella Mariani. Hasta la fecha las gestiones de las empresas se habían estrellado ante el crecido sueldo que pide la artista. La empresa actual no ha reparado en sacrificio alguno y nos ofrece para terminar el año teatral el más exquisito de los postres.

Con la Mariani va el célebre primer actor Paladini. La compañía se compone de 38 artistas y el lujo en el decorado, atrezzo y sastrería sólo puede compararse con el de María Guerrero.

La Empresa del Principal ha solicitado de la Diputación el correspondiente permiso para instalar en todo el Teatro el alumbrado eléctrico, colocando 140 lámparas de 16 y 32 bujías en la sala. Si se autoriza a la Empresa para hacer dicha instalación, se inauguraría con las funciones de la Mariani, con la cual además de dar realce a dichas funciones no se dejaría sentir en la sala el calor que despiden los 120 mecheros de gas, durante el mes de Junio.

Dentro breves días publicaremos los detalles de las funciones, repertorio y lista de artistas.

Lirico

Esta noche es probable se vea concurrido el patio de este Teatro. Han despertado gran interés los asaltos de esgrima y boxeo que darán los profesores MM. Jean Vidal y Baul Borgoin.

Para mañana noche, el programa es inmejorable: El duo de la Africana cantado por las Pinós; Los Bohemios por la Molina y La Verbena de la Paloma por la Gómez y Pinós. Son tres obras que merecerán la aprobación de todo el público.

Por la tarde la función será por secciones, a las tres y media El Rey del valor; a las cinco sección doble a 30 céntimos, El Húsar de la guardia y Congreso Fe-minista.

El sábado, para beneficio del primer actor y director Sr. Bergés se estrenará La tragedia del Pierrot, y reprise de La Buena Sombra.

Se están ensayando las hermosas obras El Príncipe ruso, La vara de Alcáide y La guardia de honor.

Para el próximo viernes prepara el Sr. Gil un espectáculo especial y que es un verdadero regalo para el público. A las siete Congreso Feminista a 10 céntimos la entrada, a las nueve noche Las Carceleras también a 10 céntimos la entrada y a las diez y media noche sección doble a 30 céntimos Agua azucarada y aguardiente y Género Infimo.

LE MIROIR DES MODES

Edición francesa correspondiente al mes de Junio. Se ha puesto a la venta en la librería de J. Tous. 2 PESETAS

HABITACIONES

Se cedían algunas, con muebles ó sin ellos. En la calle del Ermitaño número 16 piso segundo, informarán

MERCADOS

De Inca

Con regular concurrencia se ha celebrado el mercado de hoy. Los precios han sido los siguientes:

- Almendrón, los 42 kilógs., a 80 00 pesetas. Trigo, los 70 litros, de 60'00 a 20 50 idem. Candeal, id. a 19'00 id. Cebada del país, id. de 0'00 a 11'50 id. forastera, id. a 10'00 id. Avena del país, id. de 0'00 a 9'00 id. Id. forastera, id. a 7'00 id. Garbanzos, id. a 25'00 id. Maiz, id. a 18 25 id. Habichuelas (confitas), id. a 40'00 id. Id. blancas, id. a 34'25 id. Fríjoles, id. a 33'00 id. Habas para cocer, id. a 26 00 id. Id. de molar, id. a 21'00 id. Id. para ganados, id. de 00'00 a 19 00. Higos pasos, los 42 id., a 9 25 id. Azafrán, los 33 gramos a 2 75 - C. 31 Mayo 1906.

Comisión Provincial

Esta Comisión ha celebrado sesión. Estuvo presidida por el Sr. Massanet y asistieron los señores Socías, Salom y Moll. Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de San José y Montuiri correspondiente al año 1902.

Se aprobaron las cuentas de fondos municipales de Costix correspondientes al año 1902.

Se acordó aprobar las cuentas de ingresos y gastos de la cárcel del partido de Mahón correspondientes a 1904.

Se dió cuenta del expediente instruido en virtud de una providencia del alcalde de Selva por el que decretó la suspensión de D. Pablo Morey Pujol en el ejercicio del cargo de secretario de aquel Ayuntamiento; se acordó informar al Sr. Gobernador que la Comisión entiende debe aprobar la providencia del alcalde de Selva, estimando suficiente mente corregida la falta que motivó la suspensión y debe ordenar el mismo alcalde reintegrar al referido D. Pablo Morey en el ejercicio de las funciones propias de su cargo.

Se autorizó a unos consortes vecinos de Palma para poder prohijar a una expósito.

Se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital a dos vecinos de esta ciudad; y en la Inclusa a un niño, para su lactancia.

Se enteró de un oficio por el que se da cuenta que la Compañía Mallorquina de Electricidad había ordenado retirar inmediatamente los hilos de conducción de fluido eléctrico que cruzaban el jardín del Hospital.

Se enteró de que en la caja de la Inclusa de Ibiza había ingresado la suma de 500 pesetas, correspondiente a la cuota del Ayuntamiento de San José.

Se acordó el pago de varias cuentas, y se levantó la sesión.

Gacetillas

En Santa Eulalia, y en el Círculo de Obreros Católicos buen número de fieles han empezado a ensayar la misa gregoriana que ha de ser cantada en la Catedral el día de la festividad del Corpus.

La guardia civil de Inca ha denunciado a un sujeto por infracción a las Ordenanzas municipales.

Esta tarde se ha reunido la Comisión organizadora de la Asamblea de Alcohólicos que se celebrará el próximo sábado, acordando las conclusiones que deben presentarse en dicho acto.

Las Asociaciones de fabricantes e industriales de calzado de Barcelona, han elevado al ministro de Hacienda una razonada exposición, expresando en ella la reforma que debe hacerse en el arancel, tanto en la clasificación como en los derechos exigibles a los cueros y calzados.

Acercaándose nuevamente la época de los calores hemos oído quejas acerca de la parada de carruajes de la calle de la Marina, siendo muchos los que desearían desparecerse de aquel sitio, puesto que una de las calles principales de Palma es convertida en foco de infección.

Estos días se ha expuesto en los escaparates de la tienda de ornamentos religiosos de la plaza de Maura un preciosísimo termo antiguo, bordando, que según datos cuenta algunos siglos, el cual pertenece al Palacio Real y de cuya restauración se ha encargado dicha casa en donde hemos tenido el gusto de admirarlo.

En el corral común de Son Servera se halla detenido un cabrito de dueño ignorado.

En la Alcaldía de Ciudadela se hallan expuestos al público a efectos de reclamación los apéndices al amillaramiento de aquel término municipal formados para el año 1906.

En la Central Telefónica de esta ciudad se hallan detenidos los siguientes despachos:

La Razón, sin señas; Margarita Colom. Muro 49, 1.º

La Sociedad Anónima «Agua y Sales de Mediana de Aragón» agradece al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo

con preferencia sus productos, ha estado cumplir con un deber de gratitud con este, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto a la venta la «Cajita Ideal», conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.



Madres responsables

La cuidadosa madre de familia es la que dentro de su casa tiene casi siempre todo el peso de la responsabilidad de las enfermedades frías y comunes que padecen los hijos, niños y niñas; pueden ser estas sin gravedad, pero descuidándose pueden llegar a serlo. En estas circunstancias el mejor auxiliar para la madre son las Píldoras Pink. Gracias a las Píldoras Pink podrá atajar desde su principio a la anemia, la clorosis, que se manifiesta en la palidez de las mejillas, la falta de apetito la debilidad, el malestar general y la migraña. La anemia y la clorosis, son las enfermedades que causan más víctimas entre los jóvenes. Gracias a las Píldoras Pink la madre puede curar a su hijo cuyo organismo está debilitado, y por consiguiente digiere mal y al que no aprovecha la alimentación, enfiqueciendo por esta causa. Las Píldoras Pink dan sangre nueva con cada dosis que se toma. Sin indispensables a todas las personas débiles. Si hoy empezais a tomar las Píldoras Pink, desde hoy también empezará vuestra curación. Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja y veintidós pesetas las seis cajas.

Píldoras Pink

Más telegramas

La Gaceta.—Trigos y harinas.—Un motin. Madrid 31 a las 8'5

La «Gaceta» publica un Real decreto ordenando que los escuadrones de la escolta real y los alabarderos concurran al entierro del Sr. Silvela.

Hasta el día 1 de Mayo actual se han introducido en España 180.972.676 kilogramos de trigo y 3.920.169 kilogramos de harina.

Telegrafían de Guadix que en dicha población se ha suscitado un motin en el que tomaron parte más de 5.000 personas que apedrearon y asaltaron al palacio episcopal, por suponer que carece de fundamento la destitución de un presbítero dispuesta por el prelado.

La guardia civil, la policía y el alcalde fueron arrollados por los amotinados.

Han sido detenidas seis mujeres.

Más peregrinos.—Hombres a Silvela.—Regocijo. Madrid 31 a las 8'5

Comunican de Zaragoza que han llegado numerosísimos peregrinos.

Se ha celebrado el rosario con asistencia de unas diez mil personas.

El obispo de Madrid celebró misa ayer ante el cadáver del Sr. Silvela.

En las primeras horas de la mañana un piquete de alabarderos da guardia de honor al cadáver.

Siguen recibiendo telegramas de pésame de las provincias y del extranjero.

Los periódicos de esta corte se muestran regocijados del recibimiento que se ha hecho al rey en París.

Regalo de D. Alfonso al Kayser.—Vapor inglés con averías. Madrid 31 a las 8'15

El marqués de Mina marchó anoche de Madrid llevando un sable artístico con el escudo del regimiento de Numancia y otros hermosos trabajos de esmalte, regalo del rey D. Alfonso al kaiser.

Comunican del Ferrol que ha fondeado en aquel puerto el vapor inglés «Kossar» que lleva averías.

Rusos y japoneses

Desastre ruso.—Almirantes prisioneros. Madrid 30 a las 23'45

Londres.—Un despacho oficial de Tokio dice que todos los cruceros rusos se han ido a pique menos el «Orel» y el «Nicolás» que fueron capturados; además dice que los almirantes Rodjestvenski, Foelguersan, Nilogat y Nebogatoff han sido hechos prisioneros.

Barcos en Wladivostok

Madrid 31 a las 2'30 San Petersburgo.—El crucero «Almar», el buque hospital «Orel» y un torpedero llegaron a Wladivostok.

Transportes desarmados—Atenuando la derrota

Madrid 31 a las 8'30 Shanghai.—Han sido desarmados seis transportes rusos que se refugiaron en este puerto durante la batalla naval.

Las últimas noticias que circulan del combate atenuan la derrota de los rusos; dícese que los japoneses han perdido en la batalla 34 buques.

Prisioneros rusos.—Bandera blanca—Ordenes mal ejecutadas. Han sido desembarcados en el Japón 2.223 prisioneros rusos, pertenecientes a las tripulaciones de los buques capturados y echados a pique.

En Hodama ha fondeado un buque ruso con la bandera blanca y conduciendo 200 hombres a bordo.

Dícese que se atribuye el desastre a haberse ejecutado mal las órdenes dadas por el almirante Rodjestvenski a la tripulación.

Nuevo combate.—Rodjestvenski en Wladivostok. La prensa francesa publica telegramas de un nuevo combate naval que se está librando en las cercanías de Wladivostok.

El almirante Rodjestvenski ha telegrafiado a su esposa haber llegado a Wladivostok.

El Viaje del Rey

EN PARÍS Discurso de Mr. Loubet.—Palabras de D. Alfonso Madrid 31 a las 8'30

Los párrafos más salientes del discurso pronunciado en el Eliseo por el presidente de la República Mr. Loubet, fueron los que dedicó a dar la bienvenida a don Alfonso y expresar la simpatía que ha sentido al conocerle; y al manifestar que la política tanto en Madrid como en París sólo ha de obedecer a los impulsos de la naturaleza y al cumplimiento de la misión de ambos países cuyos vecinos deberán ser amigos en todas ocasiones, mostrando mutuas é idéntica confianza en el éxito de los pacíficos esfuerzos, apoyándose recíprocamente.

D. Alfonso dijo que le conmovía la manifestación de ese acuerdo perfecto en las cuestiones interesantísimas para ambas naciones.

Presentación.—Aspecto fantástico.—Iluminaciones.—Vivas a España y al Rey.—Anarquistas detenidos. Madrid 31 a las 8'40

Después del banquete celebrado en el Eliseo Mr. Loubet presentó a D. Alfonso las personalidades más notables en las letras, con quienes el Rey conversó.

La muchedumbre que rodeaba al palacio presentaba un aspecto fantástico.

Las iluminaciones combinadas con los escudos nacionales de los monumentos y edificios de los boulevares, plazas y avenidas, con los potentes focos eléctricos ofrecían aspecto deslumbrador.

Miles de personas que transitaban por aquel sitio vitorean a España y al Rey.

Este se muestra muy satisfecho del recibimiento.

Han sido detenidos cerca del Bosque de Bolonia tres anarquistas que insultaron a la policía. A los detenidos se les ocuparon varias armas.

Condecoraciones.—Simpatías hacia España.—La prensa francesa. Madrid 31 a las 9

El Rey D. Alfonso ha condecorado con la cruz de Carlos III a los presidentes del Consejo y de las Cámaras y a los demás ministros y con la encomienda de la misma orden a los secretarios de Estado y a Mr. Itabelona.

Además ha condecorado con la cruz de Alfonso XII los otros individuos de la misión francesa que se hallan bajo las órdenes de éste.

La prensa francesa sigue expresando sus simpatías hacia España con motivo de la visita de D. Alfonso manifestando el deseo de que la impresión que esta visita ha causado sea imperdurable, y demostrando la grandísima estima que siente Francia en vez de España.

Detalles de la entrada de S. M. en París. Madrid 31 a las 9

El telégrafo nos comunica los siguientes detalles referentes a la entrada de D. Alfonso en París.

El Rey durante la mayor parte del trayecto permaneció en pie en el carruaje para contestar a las ovaciones que se le tributaban.

Mr. Loubet le rogó que se sentara advirtiéndole que un arranque de los caballos podía causarle daño.

D. Alfonso dijo en tono de broma a las personas que formaban su acompañamiento:—Si el pueblo entonces me silba saludaré con el mismo cariño que lo hago a los que prodigan su afecto hacia mí.

Constantemente elogió la disciplina del ejército.

Al dársele a conocer al Alcalde le dijo:—Sé los gastos que heais para recibirme y estoy agradecidísimo.

Mr. Loubet ha condecorado telegraficamente con las insignias de la Legión de Honor al presidente del Consejo de ministros Sr. Villaverde.

El ministro del Interior ha telegrafiado al señor Villaverde el triunfal recibimiento que a Don Alfonso se ha hecho, rogándole que presente sus homenajes a la reina D.ª María Cristina.

Palabras de D. Alfonso.—Elogios.—Gendarmes y muchachos.

El Rey conversando con un oficial francés le dijo:—Me levanto temprano y me gustan los ejercicios y la distracción del sport; pero me esfuerzo en no perder de vista las grandes responsabilidades que pesan sobre mí.

El pueblo hace continuos elogios del monarca.

Este al bajar del tren real estrechó la mano de un veterano francés.

Innumerables muchachos subieron a los árboles de los Campos Eliseos para presenciar el paso de la comitiva. Los gendarmes les decían—Bajad, muchachos; y éstos contestaban—Subid por nosotros, gendarmes. Cuando bajéis—replican estos—sereis presos; a lo que contestaban los muchachos—Bueno, pero entonces habremos visto al rey de España.

Alcance de última hora

Lotería Nacional

Madrid 31 a las 12 URGENTE

El primer premio de 100.000 pesetas ha correspondido al número 8.566 despachado en Madrid.

El segundo premio de 60.000 pesetas ha correspondido al número 23.760 despachado en Barcelona y Cartagena.

El tercer premio de 25.000 pesetas ha correspondido al número 16.971 despachado en Tafalla, Gerona y Madrid.

Con 1.500 pesetas cada uno han salido premiados los números 18.505, 25.860, 8.173, 11.105, 15.444, 11.260, 13.377, 9.481, 16.504, 24.143, 2.451, 5.848, 11.011, 18.457, 15.989.

Entierro de Silvela

Madrid 31 a las 12'40 (URGENTE)

Se ha verificado el entierro del cadáver del señor Silvela. Ha resultado lucidísimo.

Asistieron el Gobierno, los diplomáticos y representaciones de los reyes.

Además formaban parte del cortejo gran número de políticos y representaciones de los círculos de Bellas Artes y de Ciencias.

Un gentío inmenso presenció el entierro.

Cerraba el cortejo una escolta de alabarderos.

Las tropas de ordenanza rindieron honores al cadáver de aquel hombre público.

Otro buque a pique

Madrid 31 a las 15'50 (URGENTE)

Un telegrama que acabamos de recibir de Tokio dice que al salir de Vladivostok el crucero ruso «Cromobu» chocó con una mina, yéndose a pique.

Han perecido 800 tripulantes.

La Bolsa

Madrid 31 a las 16 (URGENTE)

Interior contado. 78'07

Interior fin de mes. 78'10

Amortizable 5 por 100 97'85

Banco de España. 420'50

Compañía de Tabacos. 405'00

Francos. 32'05

Libras. 33'23

Exterior de París. 91'90

FABRA

Comunicaciones

VAPORES SOBRES DE BALEARES
Sol das de Palma
Para Barcelona.—Directo: lunes, mar...

Para Ibiza.—Directo: domingo a las
nueve y los miercoles a las doce.
Para Cabrera.—Los lunes y jueves a...

Por via de Aludia: los miercoles en el
tren correo de las nueve y media.
De Valencia.—Con escala en Ibiza: los...

De Argel.—Directo: los sabados en va-
pores de cubas Ompañias.
ESTACIONES TELEGRAFICAS
Para el servicio publico...

Empalme y Manacor y Santa Maria y
Felanitx tarde.
De Palma hasta La Puebla: a las 7:40...

Table with columns: Puntos de parada y horas que salen, Puntos de parada, Salidas, etc.

CAMBIO DE LOCAL

El Siglo

Gran Comercio de tejidos y novedades para Señora y Caballero
MIGUEL LLAUGER

Participo a mi numerosa y distinguida clientela y al publico en general, que el establecimiento que tenia en las calles de la Platería n.º 51 y 57 y Jaime II, número 118, frente a la de Cererol...

PALMA DE MALLORCA EL SIGLO Siete Esquinas núm. 2 y 10 y Colón, 38 y 40

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazon y demas Enfermedades nerviosas, recobrarán rapidamente la salud perdida con el RECONSTITUYENTE en elegante caja metalica a toda persona que lo solicite del autor Sr. Domenech, Bajada de San Pedro 72, Farmacia, Barcelona.

ALMACENES DE TEJIDOS
en Pañería, Sastrería, Lencería y demás artículos

Buenaventura Fuster y Fuster

PARADA DEL TRANVIA TEMPORADA DE VERANO DE 1905

Grandes existencias y espléndido surtido en géneros para la presente estación a precios sin competencia adquiridos directamente de los principales puntos productivos. Cortes de trajes lanilla desde ptas. 4. Idem de alpaca negra desde 9 id. Rebaja de precios en los Estambres, Gergas, Vicuñas, Anmures Diagonales y demás géneros pertenecientes al ramo de Pañer...

2.000 americanas de alpaca confeccionadas, desde 5 pesetas

MAQUINAS SINGER PARA COSER
Todos los modelos a Ptas. 2'50 semanales
Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

TIENDA ANTIGUA DE CANBITLA
Gran pañería de Anglada y Llauger

Sindicato — (antes Capellería) — 31 al 35 — y Sombrereros — 2 y 4
En este establecimiento se han recibido grandes surtidos de todos los géneros propios para la presente temporada, los cuales se detallan a precios reducidísimos.
Es la casa que vende mejores géneros a precios más baratos
Sindicato (antes Capellería) 31 al 35 y Sombrereros 2 y 4, Tienda antigua de CANBITLA

Vapores Directos
De este puerto para los de las ANILLAS
Para Santiago de Cuba, Habana, Veracruz, Tampico y New Orleans, saldrá de este puerto directamente el día 15 del próximo Junio, el vapor
Puerto Rico
Admite carga y pasajeros para dichos puntos.
NOTA.—Teniendo cabida muy limitada, se suplica a los señores cargadores que avisen a la mayor brevedad la cabida que necesitan, teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida.

Gotas Madres Sulfurosas de BAB
Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.
Son de seguro resultado:
En los «herpes», así i ternos como: aciernes; en las llagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.; en las escrófulas y anemias; y finalmente en todos los casos en que se usa el agua de las aguas de las manantiales sulfurosas las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.
Véndese: presentada frascada y pesetas.—Deposito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 4 y Centro Farmacéutico.

Nodriza en Pollensa
Hay una de 25 años de edad, leche de cuatro meses, y de inmejorables condiciones morales y físicas, que desea criar en casa de los padres ó en la suya, tiene muchas referencias. Para informes dirigirse a Juan Martorell, oficial sache del Ayuntamiento de Pollensa.

EL RABIOSO DOLOR de Muelas Cariadas
Desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el Aibaf Sordna (Anagrama de Andrés y Febiá, farmacia premiada de Valencia) No se trata de un remedio preventivo, como son todos los alixires que se anuncian de un remedio QUE VENOE EN EL ACTO a esos dolores, que parece que van a agotar los horrores del sufrimiento, destruyendo así bien la feñidez que la caries comunica al aliento.
Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de ciudad a 2 pesetas bote.

Norddeutscher Llodý
Llodý Norte Aleman
Pasajes combinados a precios reducidos desde Palma a todos los puntos principales del globo.
Para más datos dirigirse a la agencia: O. Schrader y Compañía, Palacio 20.

Jarabe iodo-tánico fosfato
Poderoso reconstituyente preferible al aceite de hígado de bacalao y a sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener mayor cantidad de iodo asimilable: es a la vez mejor que el preparado con vino por crecer de alcohol que está contraindicado en multitud de afecciones y hace mas inevitable las preparaciones iodo-tánicas.
Recomendado especialmente en la ANEMIA, CLOROSIS, ESCROFULAS, LINFATISMO y demas estados morbosos en que predomina la DEBILIDAD GENERAL.
FARMACIA REY, Bolsería 1 y 3

Se vende
Un motor a gas, Otto alemán de 8 caballos efectivos puede verse funcionar. Para más informes Centro de Anuncios.
Nodriza
Se desea una que viva cerca de Palma, para criar en su casa. Informarán, Centro de Anuncios.

SOCIEDAD LEONESA DE PRODUCTOS QUIMICOS LEON
PASTILLAS PECTORALES DE C.F. MERINO HIJO
EN USO DESDE EL AÑO 1827